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ACTA DE LA SEXAGÉSIMA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO 

CONSULTIVO DEL IMPLAN 

Celebrada el viernes 05 de febrero del 2021 a las 9:00 hrs. llevada a cabo a través de la plataforma 

Microsoft Teams. 

 De conformidad con el citatorio y el Orden del Día establecido y previo acuerdo del Coordinador 

del Consejo Consultivo de llevar a cabo la citada sesión en título. 

 Palabras de bienvenida por parte del coordinador, Paúl Quiñonez. 

Arq. Luis Carlos Lara: siendo las 9:00 hrs, el Arq. Luis Carlos Lara, Presidente del Consejo 

Consultivo del IMPLAN Ahome agradece la asistencia de todos los presentes, así como también da  

una  breve explicación de lo que tratara la presentación del documento. 

Arquitecto Gustavo, Subdirector del IMPLAN Ahome procede a exponer la presentación y entrega 

de la etapa de diagnóstico del Programa Municipal de Desarrollo Urbano. 

Asuntos generales 

Arq. Alfonso cota: suplente del Colegio de Arquitectos del Norte de Sinaloa toma la palabra y 

menciona que puso al tanto a los miembros de su colegio sobre la reunión pasada, los cuales 

tuvieron inquietudes e interés en el tema, así mismo comenta que en su colegio de Arquitectos ya 

se ha tratado el tema, por lo cual ya han elaborado un glosario el cual hará llegar al Arq. Luis Carlos 

para revisión del Programa anterior con el nuevo que se autorizó.  

También pone de ejemplo las áreas sobre las cuales se debería de tomar en cuenta para plantearle 

al municipio que se fortalezca de ellas. 

Propone trabajar en conjunto con los demás colegios para obtener mejores resultados y más 

rápidos. 

Arq. Gustavo Arteaga: responde a Arq. Alfonso que todas esas propuestas las están esperando de 

manera oral y de igual manera escritas o físicas para poderlas plasmar, también menciona que es 

importante revisar el documento que consultan porque no es documento Federal;  lo que si 

garantiza el documento es la cartografía con los inter del 2021 ya que el INEGI si actualizó 

cartografía. 

Lic. Francisco Galáz: ex Coordinador del Consejo Consultivo del IMPLAN Ahome participa 

mencionando  que el crecimiento de la ciudad fue de 40,000 habitantes, pregunta si existe un 

mapa donde indique cuales colonias específicamente crecieron y su relación con el crecimientos  
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de colectores, porque se refiere que es importante corroborar si la nueva población esta 

habitando las viviendas viejas  

Del primer cuadro de la ciudad o esta habitando las casas deshabitadas del Infonavit, o esta 

colocándose en viviendas nuevas. Solo para corroborar si están planteando políticas urbanas 

correctas. 

Arq. Luis Carlos Lara: responde que de eso se trata tanto a nivel urbano como a nivel Municipal, la 

toma de decisiones tiene que ver con el conocimiento del territorio, justamente la actualización de 

los números, de estadística poblacional de cómo se comporta en el espacio son productos que se 

verán en el documento del 15 de marzo en donde podrán identificar y como se comportan , cuales 

son las manzanas que tienen más población o cuales se despoblaron, menciona que se está 

trabajando en cartografía que va a nivel de que AGEBS son los que tienen más vehículos 

automotores, mas bicicletas usadas como medio de transporte, es decir cómo se comporta 

nuestra ciudad y municipio en el espacio territorial que tiene. 

Señala que el territorio del Municipio es el mismo que tiene el mismo tema de edafología y demás 

que tiene que contener el instrumento, pero hay que aclarar que muchos de los datos que son 

contenido que ya se conocían ahora parten también de alineamiento que se tiene con los 

instrumentos federales, si bien este documento no requiere de una aprobación federal  porque es 

atribución de articulo °115 Constitucional la aprobación de una política pública en materia de 

ordenamiento territorial  y desarrollo urbano  municipal, es decir, la única aprobación que ocupa 

el Programa de Desarrollo Urbano Municipal es de su Cabildo, hay un dictamen de congruencia 

por parte del Estado pero es atribución del artículo mencionado que da facultad como Municipio 

para aprobar los instrumentos; hay lineamientos federales que se plantean para la elaboración de 

este tipo de contenidos y ahí es donde la SEDATU con sus planes sectoriales como la S y otras 

instancias. 

Ing. Cuauhtémoc Zamorano: Titular del Colegio de Ingenieros Civiles del Los Mochis  pregunta si la 

información del INEGI 2020 se la podrían compartir, ya que tiene sus reservas de que se haya 

concretad correctamente porque se vio interrumpido por la cuestión de la pandemia , dice que 

ellos al hacer proyectos ejecutivos para llevar recursos a las comunidades de infraestructura, lo 

único que les aceptan como valido de crecimiento poblacional son censos oficiales como el de 

INEGI , y si en algunas comunidades no llegaron y no aparece crecimiento cuando realmente los 

hubo o incluso que se ven hacia abajo, va ser muy difícil bajar o llevar recursos a esas 

comunidades por dato de la manera correcta. 

Arq. Luis Carlos Lara: menciona que esa información pública la hará llegar por el mismo canal, 

señalando que es muy importante lo que menciona el Arq. Zamorano ya que desde el censo 2010 

cuando se encontraban con la reciente presentación que es a nivel nacional con el censo 2020, se 

sorprendieron mucho con la entrega de los resultados del censo ya que esperaban que se  
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extendiera  debido al confinamiento por la pandemia el tema del censo para ellos no se llevo a 

cabo de manera definitiva , creen que el censo que entrego de manera oficial haya sido entregado  

con métodos estadísticos y matemáticos , comenta que si los sectores productivos y miembros del 

gremio cuentan con datos estadísticos diferentes a los oficiales de esas comunidades, ya que el 

Programa Municipal de Desarrollo Urbano deberá contener los datos del censo 2020 que es un 

dato oficial, se puede hacer la aclaración del conocimiento de la situación tanto poblacional como 

estadística de alguna localidad en especial y manifestarlo de esa manera en base al aporte técnica 

que se pueda hacer desde las Instituciones y gremios  lo cual es válido. 

Arq. Gustavo Arteaga: aclara que lo que van a recibir es el acomodo de los datos en general, ya 

que INEGI maneja tablas muy largas, lo que se les proporcionará es un comprimido más fácil de 

leer, y ese mismo comprimido se han dado cuenta de la lógica del crecimiento en las localidades, 

lo cual se tuvo como señal de alarma su hubo algunos errores metodológicos afortunadamente no 

ha salido nada mal al respecto, hasta el momento no se mira ilógico el comportamiento de las 

dinámicas de población.  

Arq. Alfonso cota: pregunta si tienen un documento llamado estrategia nacional de Ordenamiento 

Territorial 2020-2024, ya que en su colegio lo tienen de base para compactar y cuadrar una serie 

de situaciones, dice que los caminos más efectivos son los planes de manejo donde las 

comunidades tendrán que aceptar de alguna manera que es los más congruente y viable para su 

beneficio. 

Aclara que son planes de manejo al igual que el estero residual de Ohuira que da a la carretera 

internacional es una zona natural muy desprotegida que Guasave se la quiere quitar al Municipio 

debido a que probablemente quiera poner algo en esa área , el otro punto es sobre las 

conurbaciones, y precisamente la de Mochis con Guasave esta ese estero residual es buscar una 

congruencia con el Municipio de Guasave ya que eso es Federal e implica también al Gobierno del 

Estado en conurbación, buscar concatenar y darle una matización significativa a esa actualización 

que está tocando el tema de las conurbanizaciones , al igual que tiene la importancia Mochicahui 

con los Mochis ,ya que Mochicahui está muy abonado del Fuerte; indica que este es un tema de 

socialización e invita  los demás colegios a que lleguen a una mesa redonda para compactar las 

propuestas. 

Arq. Luis Carlos Lara: menciona que tiene que ver con una competitividad  regional, dice que la 

obligación de los municipios contar con este tipo de instrumentos, para que se conviertan en una 

región que tiene sistemas de planeación sistemas geográficos. 

Fin de la reunión.  

 


